

# Plus-value de la médecine polyvalente hospitalière au sein d'un service de chirurgie

## The added value of Internal General Medicine within a surgical department

Sylvie LION-DAOLIO

### Résumé

L'hyperspécialisation des services de chirurgie ainsi que la pénurie d'anesthésistes et le taux élevé de co-morbidités chez les patients opérés amènent à une prise en soins nécessitant des compétences complémentaires à celles de la spécialité du service.

Du fait d'une pratique médicale transversale, le médecin polyvalent diagnostique et traite les pathologies intercurrentes pouvant gêner ou retarder le geste chirurgical et il assure le suivi et la continuité des soins chez ces patients fragilisés de par leurs polyopathologies auquel se rajoute la problématique chirurgicale, sans rupture de la continuité des soins.

Il le fait en concertation avec les différents acteurs médicaux autour du patient chirurgical, en faisant appel à tous les spécialistes nécessaires pour une optimisation de la prise en charge pré et post-opératoire.

Sa présence permet une meilleure disponibilité des anesthésistes réanimateurs pour les blocs et les soins péri-opératoires, il peut contribuer à la création de consultation avec optimisation préopératoire en HDJ, des patients fragiles en lien avec la consultation du chirurgien.

Leur présence au sein d'un service de chirurgie permet la création de protocole de service, un encadrement et une disponibilité importante auprès des personnels paramédicaux.

### Mots clés

- Médecine Polyvalente Hospitalière/ Pluridisciplinarité/ Chirurgie

### Abstract

The hyperspecialization of surgical departments along with the shortage of anaesthetists and the high rate of co-morbidities among patients undergoing surgery mean that care requires skills which complement those of the department's specialty.

Thanks to cross-disciplinary medical practice, the multi-skilled doctor diagnoses and treats intercurrent pathologies that may hinder or delay the surgical procedure, and ensures follow-up and continuity of care for these patients, who are at risk because of their polyopathologies, in addition to the surgery itself, without disrupting the continuity of care.

He or she does this in consultation with the various medical professionals involved with the surgical patient, calling on all the specialists needed in order to optimize pre- and post-operative care.

His or her presence ensures that intensive care anaesthetists are more available for the operating theatres and perioperative care, and can contribute to the creation and optimization of preoperative consultations in day hospitals for frail patients, in consultation with the surgeon.

Their presence within a surgical department allows the creation of service protocols, supervision and significant availability to paramedical staff.

### Keywords

- Polyvalent Hospital Médecine/Multidisciplinarity/Surgery